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馒头店担心“黑”馒头销路不好，市民认为健康比卖相更重要

“增白面粉”仍在消化库存
本报记者 孙芳芳

面企>>

已经停止“加白”

市场上仍在消化库存

3日上午，记者走访了台

华、新烟等几家大型面粉企业
了解到，在5月1日“禁白令”实
施之前，港城面粉企业便相继

停止了增白面粉的生产。“禁白

令实施之前，增白面粉的生产
量就已经在逐步减少，到4月28

日就完全停止生产了。”烟台台

华食品有限公司副总经理吕民

全告诉记者。

记者在沃尔玛、家家悦等超

市看到，超市内的面粉纷纷打起

了“无添加”牌。但在文化路农贸

市场、幸福河市场以及红利市场

的几家粮油店，增白面粉仍有销
售。“现在卖的增白面粉大都是
以前进的货。”3日上午，在文化

路农贸市场一家粮油店内，工作

人员告诉记者，他店里存的增白

面粉还有20多袋，“处理完这批

增白面粉，以后就开始卖不添加

增白剂的了。”

馒头店>>

担心“黑”馒头销路

提前存“增白面粉”

按照规定，5月1日以前生
产的增白面粉过了质保期以
后，将完全退出市场。但是，记

者在采访中了解到，不少馒头

店对增白面粉仍是依依不舍。

有的馒头店担心市民一下子接

受不了馒头变“黑”的事实，提

前储存了不少增白面粉。

“我在这个市场上卖面食
已经好几年了，不少人买馒头

还是愿意买白白净净的，真担

心大家一下子接受不了。”得知

面粉禁白的消息以后，红利市
场上经营馒头生意的孙大姐有

些担心了，“不添加增白剂的面

粉做出来的馒头卖相肯定要差
一些。”在随后的采访中，不少
馒头店店主都表达了这样的担

心。李大姐在机场路附近经营

一家馒头店，除了零售，她的店

还负责给周围的工地供应馒

头，“怕大家一下子接受不了，

我们提前储存了十几袋增白面

粉，让大家慢慢适应。”

市民>>

吃着健康

比看着漂亮更重要

馒头店担心市民接受不了
馒头变“黑”以后的卖相，那么市
民是怎么看待馒头变“黑”的呢？

3日中午，记者在文化路农贸

市场看到，正值午饭时间，来市场

购买馒头的市民络绎不绝。“馒头

是咱北方人的主食，我们一般还

是愿意吃那种比较白、发的比较

大的那种。”刚刚从一家馒头铺买

完馒头的市民邹女士告诉记者。

不过，更多的市民表示买馒头吃

着健康比看着漂亮更重要，“馒头

是用来吃的，不能光看着好看，还

要吃的健康、踏实。”

空气净化器宣传挺“神”

效果如何很难断定

本报5月3日讯(见习记

者 牟晓梅) 3日，记者走

访了市区各大家电市场了
解到，市场上的空气净化器

价格悬殊，宣传的功能也各
异，但其真实效果到底如何
尚无定论。

3日，记者在苏宁电

器大型家电卖场发现，“6

层净化，干洗甲醛，苯、

氨、烟雾、毛发、灰尘、细
菌全面净化”诸如这样的

宣传并不少见。最惹人瞩

目的还是上面的广告小
牌，比如“从根本上打破

‘低浓度甲醛难以去除’

的神话”等。面对这样诱

人的宣传，不少消费者表

示，这些净化器的宣传功

效都很有吸引力，至于有

没有效果却并不了解。

“家里刚装修完，打算

买个净化器回去除除味。”

正在选购净化器的宋先生

告诉记者，“其实我也不太

懂，宣传是说能除甲醛、苯

等，但效果如何不经使用不
太清楚。”

随后记者又走访了五
星电器等其他大型家电商
场了解到，各商家都宣称自

己品牌的净化器功能多，效
果好。

针对市场上五花八门

的空气净化器，其效果是否

真的像宣传中所说的那样

好呢？记者先后咨询了工商
局、质监局、环保局等多个
部门，仍无法对这种高科技

产品的真实效果下定论。究

其原因：一是，由于室内装

修所产生的有害物质，如甲

醛等，是在不断向外释放

的，因此无法精确测量。第

二，使用空气净化器的效果

大小，还跟使用时间长短以
及室内的通风情况等多种

因素有关。

澳元理财产品走俏

本报5月3日讯(记者

何泉峰) 近期，澳元汇率

节节攀高，澳元理财产品同

样表现走俏，不仅到期产品

收益率优异，银行的发行热

情升温，产品的预期收益也
被看好。

据了解，5月2日早间

悉尼汇市盘中澳元对美元

汇率一度突破1：1 . 1的心理

关口，创1983年澳大利亚实
行澳元汇率浮动制以来新
高。截至5月3日下午6时30

分，澳元对美元汇率达到

1 . 0873，与前日相比有回

落。专家分析称，作为大宗

商品的主产区，各国对澳大

利亚以铁矿石为代表的大

宗商品保持强烈的进口需
求，促使澳元近一年来持续
升值。

澳元受市场追捧，澳元
理财产品也被看好，发行量
明显增多。据金融界网站统

计，上周发行的外币理财产
品中，澳元产品发行量达到

12只，仅次于美元和欧元产
品。中行理财师陈婧告诉记

者，相比人民币对美元，澳

元对美元的升值幅度更大，

并且澳元对人民币也是升
值的，如果购买澳元产品的

话，不仅可以获得理财收
益，还可以获得汇率收益。

啥叫“智能电视”？厂家各说各话
一沾“智能”价格贵出不少，消费者希望功能应更丰富一些

本报5月3日讯(记者 孙芳

芳 李园园) “五一”是商家每

年必争的黄金消费节点，家电

市场也毫无疑问地迎来了销售
的黄金期。近日，记者走访了港
城几家大型家电商场了解到，

今年彩电市场推出了“智能”新
概念。不过智能产品价格明显

高于普通产品，一沾上“智能”，

同样42寸的彩电要比普通彩电

价格高上千元。这些家电“智

能”在何处？不少消费者都有些
摸不着头脑。

市民邹先生在五一期间去

逛了家电商场，但是满眼的“智

能”品牌让他有些眼花缭乱了。

“好多品牌都有智能电视，有智

能3D的、智能LED的，还有超级

智能的，花样真是多啊！”那么所

谓的智能电视到底“智能”在哪

里呢？邹先生也说不清楚。带着

和邹先生同样的疑问，记者走访

了苏宁电器、国美电器等市区几

家电器商场。

“在3D电视之后，今年主打

‘智能’概念的Android操作系统电

视最热。”在国美电器，某品牌电视
的销售人员告诉记者。在采访中，

记者了解到，海信、TCL、创维等厂

商都相继推出了基于Android操作

系统的智能电视。各家彩电都打出

了“智能”牌，但是对于“智能”概念

的解释却不尽相同。海信的销售人

员介绍称，通过智能电视，用户可
以自行安装及卸载软件、游戏等第

三方服务商提供的程序。创维的工

作人员则介绍称，智能电视可以实
现三网融合。

在采访中，记者了解到，这

些沾上“智能”的电视，身价都不
菲。在某品牌彩电的销售店内，

一位工作人员告诉记者：“在五
一活动期间，能优惠到5990元。”

而在旁边同样的一款非智能液

晶电视售价为4900左右。

各大彩电商家竞相打出“智

能”牌，但是消费者却并不买账。

“以前炒3D，现在又推出智能。说

是智能电视能上网，但是也仅仅

是一些基本的浏览新闻、搜索音

乐的功能，并不能完全取代电

脑。”正在某家电商场内挑选彩
电的市民邹女士认为，“智能电

视”的功能应开发得更丰富些，

说得好，不如做得好。

莱阳一饲料企业

引进机器人生产加工

本报5月3日讯(记者

赵金阳 通讯员 崔潇文

赵国清) “我们这两个
机器人‘工友’干活可卖力
了，跟它们在一起干活就是
省心！”3日，在莱阳一公

司，一提起机器人，许多工

人们都这样亲切地竖起大

拇指。近日，该公司引进了2

台工业机器人，成为我省饲

料行业首家用上机器人的

企业，也是在全行业的一个
尝试。

在生产车间，记者看

到，两个像手臂一样的机器
正在重复地做着一抱一运

的动作，它们主要负责饲料

的倒运和码放工作。这样不

仅减少了工人们的劳动量，

降低了生产成本，还提高了

生产效率和机械化水平。”

该公司品管部的一位负责

人说。

据介绍，这两台机器人

是今年四月份来到厂里的，

在机器人的智能脑里面设

置上自动码放程序后，就能

正式上岗作业，它们被安置

在车间劳动强度最大的岗
位上。投入使用后，能替代8

名职工的工作量。重要的

是，两个机器人能按照设计

程序不间断地工作，不仅保
障了工人生产安全，还有效

地解决了企业旺季招工难

的问题。

正在车间工作的机器人。

本报记者 赵金阳 通讯员 崔潇文 赵国清 摄

食品安全受关注，带火相关专业就业

食品安全专业成“香饽饽”
本报记者 鞠平 实习生 黄浦

国家卫生部

规定，5月1日起禁

止在面粉中添加

面粉增白剂。禁令

实施三日来，市场

上面粉禁白情况

如何呢？记者走访

发现，含“白”面粉

依靠卖相仍然在

销售。不少馒头店

担心市民不接受

馒头变“黑”，还储

存了一部分增白

面粉。

商场内不少品牌电视打出“智能”牌。 记者 孙芳芳 摄

近一段时期，食品安全成

为整个社会关注的焦点，随之

火起来的，不只是“食品安全”

这个名词，还有与食品安全相
关的各个专业。记者从烟台各
大高校了解到，目前与食品安

全相关的专业就业形势很好，

烟台大学两年前开设的食品质

量与安全专业，两届毕业生的

就业率分别达到了 1 0 0 % 和
98 . 86%。

今年大三的小吴，就读于

烟台大学食品质量与安全专

业。他最近在忙于考研，之所

以打算考研并不是因为担心

就业问题，而是想在食品安全

方面进行更为深入的研究。

“我们专业的同学都不是太担

心就业，往届学长学姐们就业

情况还不错。最近食品安全又

是全国的大热门，所以相信我
们专业的就业前景会不错。选
择考研是因为我相信食品安

全方面今后会需要更高学历

的相关人才，希望能对这方面

有更深的了解。”小吴对自己

的未来满怀信心。

已经大学毕业的于修，现

就职于开发区某食品厂，主要

担任食品质量检验工作。据他

讲，随着社会对食品安全的重

视，企业也加大了对食品检验
的力度，需要很多与食品专业

相关的人才。他的不少同学都

在企业中担任骨干，有的甚至

已经升任部门主管。

据记者了解，

该专业的学生除了部分进入食
品卫生监督部门，大部分进入

公司企业担任质检、营养配餐
等职务。

记者从烟台大学、鲁东大学
等烟台高校了解到，高校中与食
品有关的专业近几年都比较热

门。烟台大学就业指导中心信息

咨询部主任王者旭告诉记者，该

校食品质量与安全专业属于顺

应社会需要开设的新兴学科，总

体来说，就业前景还比较不错。

鲁东大学食品工程学院与驻烟
食品厂进行广泛合作，建立实习

基地，为该专业学生就业创造广

阔的空间。从目前反馈的情况

看，就业前景比较乐观。


